



EL SEÑOR

Don José Olivert Arlandis

DEL COMERCIO

falleció en la ciudad de Cullera, el 2 de Febrero de 1921

A LOS 55 AÑOS DE EDAD

Sus hijos don José, doña Isabel, don Federico (ausente), doña Asunción y doña Pilar; madre política doña Isabel Crespo, hermanos don Agustín, don Lamberto y doña María de los Dolores; hermanos políticos y demás parientes,

Ponen en conocimiento de sus amigos tan irreparable pérdida y les suplican dediquen al finado un recuerdo piadoso.

No se reparten esquelas.

ATENTADOS Y PERSECUCIONES

Protesta de un ex diputado ciervista y escritor ilustre

Lo que dice un ex ministro maurista

Copiamos de «El Sol»:

Barcelona.—Días pasados, la censura tachó un trabajo de «Azorín».

El director del periódico de Barcelona en que se iba a publicar el artículo envió el original tachado al autor, y éste ha contestado al director con la siguiente carta:

«Mi distinguido compañero: Cuando se trata de ahogar y reprimir ideas, las ideas adquieren una fuerza y una expansividad formidables.

El porvenir en arte, en religión y en política es siempre idea clandestina y perseguida. Vayamos siempre de cara a lo futuro, y estemos siempre con los oprimidos contra los opresores.

Van estas cuatro líneas a Barcelona; no sé si a Barcelona ó a un pedazo de la Rusia zarista ó de la Tartaria.

Con toda cordialidad, «Azorín».

La protesta de «Azorín» no puede ser más enérgica. Se trata de un eminente escritor, en cuyas obras late siempre un espíritu de rebeldía; pero no olvidemos que «Azorín» fue maurista y figura actualmente entre los amigos políticos de Cierva. Ha sido, además, diputado varias veces y ha ocupado altos cargos. Su protesta, pues, tiene una autoridad extraordinaria.

No se dirá que procede de elementos sindicalistas, socialistas, republicanos ó simplemente liberales afectos a tales ó cuales colectividades ó partidos políticos que pueden ser parciales ó apasionados.

Es un ex diputado ciervista y un director general el que compara la acción del Poder público en Barcelona—análoga a la de otras poblaciones, Valencia entre ellas—con los procedimientos de la Rusia zarista ó de Tartaria. La condenación es tan enérgica como corresponde á las circunstancias.

¿Se quiere otro voto de calidad? Pues léase lo que un ex ministro maurista, Ossorio y Gallardo, ha dicho en una conferencia dada en Pamplona.

He aquí el cuadro que traza de la España actual y las alusiones, harto expresivas, á la acción del Poder público y de ciertas zonas de opinión:

«Dijo que España, como el resto de Europa, atraviesa una época revolucionaria. El espectáculo que ofrece es lamentable.

«Durante la guerra se han improvisado fortunas verdaderamente insultantes y ahora se producen quiebras y crisis que son consecuencia de aquella.

«Los estampidos de las bombas y los disparos de las pistolas se oyen á todo momento en la nación, mientras el Poder público, quizá aterrado, se mantiene ausente y no actúa con eficacia.

«Atravesamos honda crisis moral dentro de la familia y fuera de ella. Hoy resulta cursi que una madre cuide de sus hijos; es más elegante delegar sus funciones en una «mis», á quien hacemos ángel custodio de nuestros hijos. Los padres han disminuido sus funciones familiares, llegando casi á anularlas. Se sustituye la vida apacible de los hogares por la de los grandes hoteles con «fox-trots» y otros bailes raros.

«No hay distinción de pobres y ricos, en el afán de gozar sin continencia y sin freno. Hasta en las aldeas viven tahures y privan completistas.

«La crisis actual alcanza igualmente al Derecho, la Economía y la Moral, y se tambalean las leyes como las vidas. No sabemos si podremos vivir mañana y si el Poder público nos amparará ó defenderá.

«El Gobierno quiere que prevalezca un grupo político, y se olvida de que para gobernar ha de servir por igual los intereses de la nación.

«Hay muchos que se creen patriotas por saludar á la bandera cuando va acompañada de una charanga, y porque gritan: «¡Viva España!», oportuna ó inoportuna. Pero el 50 por 100 de esos patriotas colocan su fortuna en el extranjero, y provocan en España crisis económicas tan hondas como la actual; defraudan al Tesoro cuando pueden; falsifican actas electorales; se dedican al acaparamiento y explotan el hambre del

pueblo. Así no se engrandece la patria. La patria se engrandece elevando el nivel moral de sus hijos».

Sostiene que debe repartirse la propiedad. Tal como ésta se halla establecida, es una ficción social.

«No hay razón para que la tierra no produzca cuando atravesamos crisis por escasez, y para que no se resuelva el problema de los solares, por no frenar las demasías de los propietarios ni expropiar los terrenos á los que no quieren construir para vender como solares las tierras que adquirieron como terrenos de labor».

Aboga por que el carácter de la propiedad, como función social, se amplíe á todas las cosas, pues es bárbaro y rutinario el concepto de ricos y pobres tal como lo entendemos. Quien no utiliza sus bienes es un miembro podrido en la sociedad, y deben ir contra él las leyes.

«La paz del porvenir depende de la tranquilidad presente. La industria gobernada por el capital y los delegados obreros funcionaría en mejores condiciones y sería más productiva. Deben ir juntas la parte capital técnica y mano de obra. El reparto de beneficios á los obreros sin intervención directa es una limosna que humilla al que la recibe. En cambio, interviniendo los obreros en el gobierno de la industria, afirmaría los lazos entre el capital y el trabajo».

Luego hace consideraciones acerca de los Sindicatos únicos, católicos y libres. Dice que todos los males tienen su origen en la falta de justicia que existe en nuestra sociedad. Para enmendar aquella son necesarias dos revoluciones: una consiste en la exteriorización de las leyes, y la otra, que transformará las conciencias.»

ECOS

Ayuntamiento

Celebrará sesión hoy á las cuatro y media de la tarde.

El orden del día es interesante; consta de 42 dictámenes, entre ellos los relativos á la Hidroeléctrica y Sociedad Volta y otras compañías.

Ocos y leones, monos y tribus nómadas invaden Valencia.

No se puede pasar en silencio lo que viene ocurriendo en Valencia, y tenemos el deber de señalar estas líneas, inspiradas en favor de la salud y de la seguridad del vecindario, se apresurarán á dar las oportunas órdenes para que termine el estado actual de cosas.

Por un lado la persistencia, la continuada estancia en los solares de la estación del Norte, junto á la Avenida de Amalio Jimeno, de la colección de fieras que se exhibió en la pasada feria.

En ese solar se ve á diario el repugnante espectáculo de matar varias caballerías para que sus carnes sirvan de alimento á los leones y demás fieras de la colección.

La sangre, los despojos y los restos allí quedan en el solar y el foco de infección es enorme. Hay necesidad de cruzar por allí con las narices tapadas, aparte de que no es punto éste para tener esa clase de animales. Hace poco encontró la muerte á zarzapos de un león uno de los criados del domador. El que quiera tener bichos de esa clase que los tenga en lugares á propósito, donde no exponga á los ciudadanos á los peligros de una fuga ó de una fiebre infecciosa si por allí pasa.

Otro de los escándalos es la nube de húngaros que ha caído sobre la ciudad. Al son de su pandero bailan osos y monos; pero como los exhiben en estado semisalvaje, y además para dar la impresión de que dominan á estos animales, les hostigan, resulta que la víctima suele ser alguna criatura de escasa edad de las que forman en los círculos de espectadores gratuitos en las calles.

Ayer mañana, en la calle de Cirilo Amorós, un mono que sube sobre un dromedario, era continuamente hostigado por el tiro del palo y de la barra, que lo exhibía, y como al lanzarse contra su amo siempre encontraba por delante el palo, claro es, el animal se lanzó sobre un pequeño, hizo presa en él y le hincó los dientes y las uñas, aparte del susto mayúsculo que le dio.

Además de ser un espectáculo indigno que se repite por todas las calles y de que muchas de estas carabanas nómadas asustan y hacen más daño que la langosta, no se puede permitir que se repitan hechos como el referido, y precisa que se prohíba á esa

gente que continúe invadiendo las calles de Valencia con sus osos escuálidos y sus monos asquerosos y repugnantes.

Prohíbase estas exhibiciones y bien pronto la tribu nómada partirá y con ello se hace un gran bien á la ciudad.

Por qué escasea el carbón. Para las autoridades.

La falta de carbón vegetal es la causa determinante de la continua subida de dicho combustible. No á cuarenta céntimos, como ahora se vende, sino á más, será vendido en Valencia, el que á Valencia llegue si estos arribos no alcanzan en su cantidad á aquella que el mercado necesite para su abastecimiento.

Es decir, que se cumple y se cumplirá fatalmente en Valencia, la ley económica de la oferta y la demanda. Mientras aquella disminuya y llegue á su anulación, necesariamente, sin que medida alguna de gobierno pueda impedirlo, el carbón seguirá subiendo.

Para que su precio disminuya, es necesario que se camine á la nivelación, entrando en los almacenes existencias mayores que las necesarias para el vecindario.

¿Cuándo ocurrirá esto? Nadie lo sabe. Es lo más probable que el conflicto aumente; que llegue momento que el vecindario no pueda abastecerse de carbón, de seguir las cosas como están.

¿Hay remedio para esta situación? Sí, lo afirmamos de una manera rotunda, categóricamente.

Este conflicto no está engendrado por la escasez del artículo, en el punto de origen. En Extremadura, especialmente en Badajoz, puntos de origen, hay existencias sobradas

para abastecer de carbón, no sólo á Valencia sino á muchas provincias. Lo que ocurre es que las compañías de ferrocarriles no dan vagones para ello, y allí, en Badajoz, los montones de carbón llenan los muelles de las estaciones y hay carboneros valencianos que tienen carbón sobre muelle de estación en espera de embarque desde hace más de dos años.

Si se facilitasen vagones, dentro de quince días el carbón bajaría de precio y la ciudad estaría completamente abastecida.

Hace poco, cuando era tan grande la carestía de este combustible, á excitaciones del Alcalde y con la intervención del Gobernador, se pidió un turno preferente de vagones, y la Compañía ferroviaria accedió; pero como la preferencia para el embarque fué concedida á Barcelona también, la ciudad condal se llevó la mayoría de los vagones y escasamente llegaron á Valencia una decena.

Si se quiere, pues, que el carbón baje y que el vecindario esté abastecido, precisa que por las autoridades, Alcalde, Gobernador y Junta de Subsistencias, recaben del ministro de Abastecimientos una orden terminante para que las compañías de ferrocarriles concedan 40 ó 50 vagones de turno preferente para Valencia, pero preferentes sólo para Valencia, sin mezclarnos para nada con Barcelona. Si no se hace esto, el carbón, cada día más malo y más caro y llegará momento en que no habrá en Valencia existencias á ningún precio.

Precisa que autoridades y Junta de Subsistencias tomen con un poco de calor este asunto que se aproxima el conflicto, y va á ser gordo.

Nosotros cumplimos con avisar.

CRONICAS DE MADRID

“ULTRA”

piernas y la torre Eiffel en la frente (un retrato subjetivista).

Porque el escándalo comenzó ya á la segunda lectura de poesías. Joaquinito Dicenta y Llovet chillaban, increpaban á los del escenario de pie sobre una silla. Fernández Flórez hacía acopio de humorismos. Miguelito Moya se apretaba la barriga. Y los jóvenes ultraístas, inmovilizados, con las cuartillas en la mano...

De pronto, surge del foro un caballero muy bien vestido, y suelta al público su paquete: «Bebí el néctar dorado de la muerte, en la tasca celeste

de Cronos...»

Y luego: «La pared tenía más agujeros que un queso de Gruyère...»

Y á cada verso que leía, se le iluminaba eléctricamente el puño del bastón, como á un excéntrico.

El presidente declaró, en mitad de la lectura, que el poeta no era ultraísta, sino un guasón de mal género, y el escándalo adquirió notables proporciones alarmantes.

—¡Soy tan ultraísta como usted!

—¡Mentira!

—Esta palabra es del viejo régimen. Ahora se dice: «Tu falsedad es un dije que llevas colgando de la cadena del reloj.»

—¡Fuera! ¡Fuera!

—¡Dentro de unos días nos presentaremos en el Ateneo!

—¡Y nos reiremos también de vosotros!

—¡Cállate, al fin, la multitud, y el gran poeta Mauricio Bacarisse resumió la velada en un discurso espontáneo, claro, admirable. En algo se había de conocer al poeta. Su ultraísmo no es más que un afán de modernidad. El genio se revela hasta en la sentina. Es genio entre ladrones, en un Mantecado, vestido de clown.

La juventud ultraísta pasó, después, á la sala de juego y arrojó las fichas de su inconsciencia por la barandilla de la fatalidad... ¡Ultra! ¡Ultra!

SIN TRASCENDENCIA INTERNACIONAL

Lerroux preguntaba con cierta curiosidad que, á la vez, excitaba la de los demás, en un corro de periodistas y políticos:

—Pero ¿quieren decirme ustedes á qué viene á España el rey de Bélgica?

—A pasearse, á conocerse—se permitió decir uno de los del corro.

Y la respuesta es una verdad como un templo. Los reyes, por muy simpáticos que sean á su pueblo, no pueden ya hacer otra cosa que pasearse.

La fantasía política, tejida alrededor de los viajes de los reyes leyendas intrigadoras que no tienen más fundamento que el de la necesidad de mantener la frescura de nuestra espléndida imaginación meridional.

A veces, como en el viaje último de don Alfonso á Londres, se permiten los soberanos darse entre sí consejos amistables. El parentesco y el instinto de conservación, les fuerza á ello. Pero, casi siempre, un viaje regio es, simplemente, un pretexto para organizar solemnidades inusitadas y exteriorizar el fausto nacional y el rumbo cortesano.

En estos tiempos de desintegración de los países, el viaje de un jefe de Estado parece un estímulo patriótico, aunque en muchas ocasiones no lo sea. Y esto es lo único que, en realidad, se saca de tales esparcimientos. Lo de estrechar vínculos entre nacionalidades, es ya cosa desacreditada. Los hispano-americanos hablan de estrechar vínculos montando casas de juego. Los soberanos, cuando se reúnen, hablan de relaciones inquebrantables bebiendo Champán. Y es que la diplomacia ha fracasado completamente en el mundo; la guerra la ha convertido en un motivo de Franz Lehár. Si los jefes de Estado se visitaran de vez en cuando, por su propia voluntad, aun respetando las exigencias constitucionales de sus formas de gobierno, conseguirían, quizá, en determinados momentos, resolver algún problema que estuviese al alcance de su soberanía. Pero, la diplomacia lo estropea todo. No se inquiete más que ante la celebración de un baile

de embajada ó de una comida de honor. ¡El protocolo, el inviolable protocolo! Eso que no sirven para que bajen las subsistencias ni siquiera para que haya paz en el mundo...»

«Que á qué ha venido el rey de Bélgica? A nada trascendental. Sólo la inútil sutileza de algún comentarista habrá podido adivinar en el viaje encubiertas intenciones. Al Gobierno le conviene que se fantasee, que se lance la versión de que la vida de España recibirá, después de este viaje, gratísimas impresiones de estabilidad internacional. Pero, no se crea nada relativo á altos propósitos, á labores improbas del ministerio de Estado. Todo eso son paparruchas. La vida moderna exige claridad en la evolución de la política y la claridad no puede darla más que la soberanía intangible del pueblo.

Los jefes de Estado se funden, poco á poco, con la esencia, reveladora de grandezas espirituales, de democracia. Mientras ellos viajan y se pasean, las democracias trabajan y progresan incansablemente. Y en las relaciones de éstas con la vida de los pueblos no hay misterios ni ocultaciones. Todo se hace á la luz del sol, del sol de justicia que ha empezado á salir para muchos, dando al horizonte tonalidades de optimismo. El rey de Bélgica, como tal rey, no emociona. Como soldado que ha luchado en la frontera francesa, salvando las libertades de la civilización latina, arranca los sombreros y enciende los corazones.

Arturo MORL.

ALTO

En la calle Alta, número 1, almacén de patatas, se vende la patata de Aragón, amarilla, superior, á 20 céntimos kilo.

Patata encarnada, procedente de Gandía, á 28 pesetas 100 kilos, clase superior.

Unión Republicana Autonomista

JUNTA MUNICIPAL

Se convoca á los vocales de la Junta Municipal, á la sesión ordinaria que se celebrará hoy viernes, á las 9:30 de la noche, en la Casa de la Democracia.

El presidente,
Juan Bort Olmos.

La detención de D. Pedro Vargas

Un telegrama al ministro

Las noticias publicadas por la Prensa diaria sobre la detención en Madrid del abogado de este ilustre Colegio don Pedro Vargas motivaron la inmediata reunión de su junta de gobierno, que acordó se cursase urgentemente el siguiente telegrama:

«Excelentísimo señor ministro de Gracia y Justicia.—Madrid.—Respetando los motivos y razones que hayan podido determinar la detención en esa corte del abogado de este Colegio don Pedro Vargas Guerdandian, motivos y razones que, por el prestigio de la autoridad que la haya ordenado, debemos suponer rigurosamente ajustados á la ley, cumple á nuestro deber, en defensa de los fueros y de la consideración debida á la augusta profesión con que nos honramos, protestar ante V. E. de la desconsideración con que, según nuestras noticias, se ha tratado á dicho compañero, encerrándole con criminales comunes en un calabozo, conduciéndole por las calles de Madrid en cuerda con ellos, y negándose lo que á los más peligrosos se les otorga, cuando, como en este caso, el presunto delincuente pretende ser conducido, con toda clase de seguridades, en un carruaje pagado por él mismo.

La injustificada detención del nombrado compañero podría resultar lesiva no sólo á su derecho en el ejercicio de las funciones de su profesión, si que también á los que á él hayan confiado su defensa, sin que la cualidad de éstos sea motivo bastante para que, sin otras causas ó fundamentos, se le persiga.

La Junta de Gobierno de este Colegio ruega á V. E. dicte las disposiciones conducentes á que las autoridades subalternas del orden gubernativo á judicial, guarden un debido respeto al inevitable rigorismo de la ley, al señor Vargas y á cualquier otro abogado en el ejercicio de su sacrosanta misión, las consideraciones debidas á su especial condición jurídica y social.

Por la junta de gobierno del Colegio de abogados de Valencia, El decano, José Barberá Falcó.»

El Colegio de abogados ha intervenido oficialmente en este asunto y ya que así lo ha hecho, nosotros creemos que no ha terminado su misión con el precedente telegrama. Es necesario que averigüe oficialmente si el letrado señor Vargas ha sido detenido en Madrid porque no se ha presentado á declarar ante el juez especial de Valencia y á sus instancias.

Si esto es así, como se nos dice y creemos, no se trata siquiera de presunto delincuente, sino de quien no ha comparecido á declarar, y en este caso aumenta la monstruosidad la forma en que se le pasó por las calles de Madrid.

Además de este telegrama al ministro, el Colegio de abogados de Valencia debe telegrafiar al de Madrid poniéndole en autos de lo que ocurre y seguramente la acción de éste coadyuvará á la de Valencia.

El decano de Valencia, ó una comisión del Colegio, no estaría de más que fuera á Madrid y consiguiese el pronto traslado á nuestra ciudad del letrado señor Vargas, para que cuanto antes se aclarasen los hechos y pudiese continuar en el ejercicio de su profesión. Y ya que hablamos del traslado, sería un gran signo de compañerismo que alguien de la junta de gobierno del Colegio de abogados le acompañase hasta el momento en que se decretara su libertad ó ingresara en la cárcel de Valencia.

Los prestigios de la profesión así exigen.

COLONIAS LAICAS

Se convoca á los presidentes ó representantes de los casinos republicanos, á la reunión que ha de celebrarse hoy, á las nueve de la noche, en la Casa de la Democracia, para el nombramiento de la junta directiva de la Federación de colonias laicas.

Fomento del Turismo

¡FORASTEROS!! Acudid al Fomento del Turismo, calle de la Sangre, Casa del Ayuntamiento, y gratuitamente se os facilitarán informes sobre monumentos, museos, hoteles, excursiones y cuantos datos os interesen de Valencia y su región.

NO PERDERÉIS el tiempo de vuestra estancia en esta ciudad si pasáis por el Fomento del Turismo, calle de la Sangre, Casa Ayuntamiento, donde gratuitamente se os facilitará toda clase de informes.

Demostrad vuestro amor á Valencia ingresando como socios en el Fomento del Turismo, calle de la Sangre, Casa Ayuntamiento, donde gratuitamente dan informes sobre hoteles, viajes, etc., etc.

¡COMERCIANTE!! Proteged Fomento del Turismo y mejorareis vuestros negocios. Haceros socios en la calle de la Sangre, Casa Ayuntamiento. Informes gratuitos.

SUBSISTENCIAS

Manifestaciones del Alcalde.

Ayer á mediodía hizo el Alcalde, señor Samper, las siguientes manifestaciones á los periodistas:

«Un periódico de la mañana censura el acuerdo adoptado, á instancias mías, por la Junta de Subsistencias, aboliendo la tasa del precio de las harinas; y á este propósito declara que yo ando desacertado en el asunto de los trigos y harinas, desde el primer día.

No trato de promover una polémica ni de regalar á la Prensa el derecho indiscutible que tiene á juzgar los actos de las autoridades; pero sí me interesa explicar el verdadero alcance del referido acuerdo.

La última vez que se reunió la Junta de Subsistencias, fijó el precio de la harina en 87 pesetas, pero vino á continuación una competencia intensa entre los fabricantes de dicho artículo, no sólo de Valencia, sino de fuera de la provincia, que fué, por sí sola, bastante para acelerar la baja que ya se había iniciado. Por eso, sin necesidad de reunir á la Junta, pude yo, el martes último, compeler á los horneros á que bajaran á 80 céntimos el kilo de pan, ó sea 70 céntimos los 875 gramos.

Cuando ayer, en la Junta de Subsistencias, se pidió á los horneros nuevos precios, propusieron el de 82 pesetas, y como éste no era conveniente, porque la competencia industrial lo tiene á más bajo tipo, en el mercado libre, propuse que se desechara la oferta de los horneros, declarando libre el precio de la harina.

Esta medida obedece al criterio que yo tengo, y que en sesiones de Ayuntamiento ha sido defendido también por otros concejales, entre ellos, el señor Marco Miranda, de que la tasa sólo puede producir efectos beneficiosos en momentos críticos de alta gravedad, pero transcurridos esos instantes, ocasiona consecuencias desfavorables. La tasa en los momentos difíciles, tiene la virtud de contener la codicia desmesurada de los especuladores; pero, en cambio, produce, entre ellos, el espíritu de agremiación, una cohesión energética y permanente que sirve de resistencia á la baja de los artículos; es decir, la tasa es buena para impedir que suba el precio de las cosas, pero no tiene la eficacia de conseguir el máximo de abaratamiento que siempre produce la competencia.

Desde el momento que ésta se ha liberalizado ya en el mercado, crea yo que la libertad había de ser ventajosa, y que la tasa había de resultar perjudicial; porque la tasa es como un medicamento heroico que debe aplicarse, en buenos principios terapéuticos, en los periodos de gravedad del enfermo; pero cuando éste se halla ya convaleciente, el médico suele aconsejar el aire y el sol, y por eso yo creo, y sigo creyendo, que el sol y el aire de la calle, es decir, la libre concurrencia del comercio, ha de ser un medicamento más eficaz que todas las pócimas de la Junta de Subsistencias.

Sin embargo, el enfermo no está completamente curado, y el hecho de que se aconseje la oxigenación al aire libre, no supone que se abandone la vigilancia, pues si por cualquier motivo la libre competencia no diese los resultados apetecidos, ó si al amparo de la libertad decretada se confabularan los horneros, volverá la intervención facultativa y volverá á establecerse la tasa, que es tanto como decir que volverá el enfermo á la cama.

Como ya manifesté ayer en la sesión de la Junta de Subsistencias, el pan ha bajado diez céntimos y dentro de poco volverá á bajar más.

Si ocurre así y la competencia industrial da los frutos que esperamos, la medida habrá sido conveniente. Si la baja no se produce en los términos que son de esperar, la tasa reinará de nuevo.

No sé si la medida será acertada ó no; pero como no actúo con arreglo á sistemas fijos é inflexibles, sino que procuro adaptarme á las circunstancias y adopto medidas oportunistas, si la práctica demuestra que fui iniciativo no es acertada, la rectificaré, ya que no me inspira otro móvil que servir del mejor modo posible el interés público.»

Para abaratar las subsistencias.

El Alcalde señor Samper, prosiguiendo sus gestiones para el abaratamiento de las subsistencias, presidió ayer la comisión municipal de dicho ramo, á la que concurren representantes de los gremios de carboneros, huevos y horneros.

Los industriales carboneros manifestaron que se hallaban bien dispuestos para aceptar las indicaciones de la Alcaldía en pro de la baja del carbón, que seguramente no tardará en producirse. Se reunirá hoy nuevamente para tomar acuerdos definitivos.

La representación de los confiteros dijo que estudiaría la forma de hacer algunas rebajas, como solicitaba el Alcalde, afirmando que por tratarse de varios artículos que no son de igual proporcionalidad, se ven precisados á convocar al gremio, con objeto de estudiar la rebaja que en cada uno de ellos pueda introducirse. Ofrecieron que el martes próximo darán una contestación.

El representante del gremio de Horneros mostró ciertas dudas acerca de la actitud de los horneros en cuanto al precio de

Olympia: LA PATA DE CABRA

Hoy, a las 6 y 9:45:

Magnífica presentación.—Originalísimo decorado.—Rica sastrería.—Bailables sugestivos

venta, pero la Alcaldía, que al proponer el acuerdo que se adoptó de hacer que desapareciera la tasa, estimaba que la competencia es la que ha producido la baja experimentada en el pan, si los hornos tratan de vender a mayor precio la mercancía, adoptarían inmediatamente medidas energéticas para evitarlo. Los abastecedores de huevos celebrarán hoy una reunión con el Alcalde, para estudiar la rebaja del precio de este artículo.

Contra los defraudadores
El presidente de la comisión municipal de Mercados, nuestro correligionario señor Pérez Burgos, no cesa en su campaña de persecución contra los vendedores que defraudan en el peso y en la medida.

Desde el 19 de Enero hasta el 3 del actual ha decomisado cinco balanzas desafiadas, 31 pesas cortas y 10 medidas, y 157 piezas de jabón cortas de peso. Y no obstante lo difícil que se ha hecho estos días encontrar pan corto de peso, porque los actuales precios de las harinas y del pan son altamente beneficiosos para los hornos y los dejan buen margen de ganancia, han sido también decomisadas 930 piezas de pan.

El señor Pérez Burgos ha impuesto a los defraudadores gran número de multas, que en el acto se han hecho efectivas, sin haber abstenido a ningún denunciado, y continúa la imposición de castigos a los restantes, rechazando toda recomendación, venga de quien viniere.

Así se cumplen los deberes que impone el cargo y se defienden los intereses del consumidor.

Nuestro aplauso al señor Pérez Burgos, uno de los concejales más celosos en el cumplimiento de su deber.

El teniente alcalde del distrito de la Audiencia, nuestro querido amigo don Gerardo Carreres, está realizando una plausible labor en beneficio del vecindario.

El señor Carreres, que es uno de los concejales más activos, no ha cesado un momento desde que ejerce jurisdicción en el distrito de preocuparse en su favor, no sólo en lo que respecta a subsistencias, sino en lo relativo a higiene y ornato públicos.

Constantemente está ejerciendo una estricta vigilancia cerca de los establecimientos donde se expendan artículos de primera necesidad, decomisando pesas cortas, alimentos faltos de peso y otros en mal estado.

Ayer mismo se incautó de 60 piezas de pan corto de peso.

Nuestra enhorabuena y que siga por este camino.

Un telegrama

Ayer fué cursado el siguiente despacho a Madrid:

Ministro Fomento. — Probada ante Junta Subsistencias que con trigo americano del Gobierno se ha obtenido en molinos rurales harinas que pueden expendirse público a 70 pesetas 100 kilos, en vez de 85 que tiene tasada Junta, ruego me autorice retirar previo pago establecido por ese ministerio cantidad suficiente para abastecer necesidades distrito.—José Garrigós, diputado a Cortes Chiva.

BLANCO Y NEGRO

HOY, MATINE
FUNCION
MODA
A LAS 5:45 TARDE

El Carnaval

Dos bandos de la Alcaldía

La Alcaldía ha publicado dos bandos, con motivo del próximo Carnaval, cuyas disposiciones publicamos a continuación:

1.º Sólo se permitirá el uso de la careta en el paso de la Alameda.

2.º Se prohíbe todo disfraz que ofenda la honestidad y la decencia; se prohíbe también llevar trajes de magistrados, subalternos de tribunales superiores, eclesiásticos, seculares o regulares, vestiduras de las que sirven para ceremonias religiosas, de órdenes militares y uniformes concedidos a personas o clases determinadas o a Cuerpos civiles y militares, existentes o extinguidos, como asimismo ridicular de cualquier modo instituciones políticas o religiosas. Se prohíbe igualmente para los hombres el disfraz de oso, bailarina o marinero, todo disfraz de mujer y cualquier otro que, a juicio de la autoridad, ofrezca aspecto de atenuamiento. El que contraviniera estas disposiciones será detenido y se le castigará con las penas que mereciere, según las circunstancias.

3.º Si se notara embriaguez en alguna máscara se le conducirá a presencia de la autoridad, la cual le impondrá el correctivo que crea conveniente.

4.º La máscara no autoriza para insultar o injuriar a otro ni tampoco para molestar. El que lo hiciera será castigado con arreglo a las leyes. Del mismo modo se procederá contra los que, con acciones o palabras, ofendan a la moral o decencia públicas.

5.º Será castigado como atentado contra la seguridad y justa libertad que se permite en estas funciones, el atreverse a quitar a otro la máscara. La facultad de hacer destuir el rostro reside sólo en la autoridad, la cual podrá usar de ella con la m...

Ba-Ta-Clan (antes Teatro Martí)

EL MUSIC-HALL DE LAS CARAS BONITAS

Todos los días a las 3:30 tarde y 10 noche, Gran compañía de variedades

46 artistas.—Espectáculo culto y moral, para familias.
Hoy, el mejor programa, nunca visto en Valencia

CARMEN FLORES

La estrella de moda, exitazo jamás como el conocido

Son calurosamente aplaudidos NAVARRO, PALMERITA, PIQUER y los excéntricos THE ARALUZ.—Mañana, estupendo debut de la hermosa estrella de baile

— — — Marujilla — — —

Mañana, espléndido BAILE DE MÁSCARAS.

AVISO.—Para comodidad del público, se hace constar que las seis primeras filas de butacas, serán sin consumación, pudiéndose proveer el público, de la localidad, en el mostrador de servicios.

Circo Regües

Todos los días funciones, a las 5:30 tarde y 9:45 noche.

Des grandes éxitos

LA TROUPE MENDEZ

— — — EDEN, Barcas, 7 — — —

Grandes sesiones de variedades, a las 3:45 tarde y 9:45 noche. 40 notables y bellísimas artistas, 40.

Mañana, 20 importantísimos debuts, 20, de artistas de extraordinario mérito y hermosura. Exito sensacional de

— — — María La Cubana — — —

Exito clamoroso de los coisales duetistas Los Flores

y de la bella rumbista K. D. T.
El sábado, gran baile de máscaras.

prudencia y reserva y en casos de necesidad absoluta.

6.º Con el fin de cortar el abuso que cometen algunas máscaras llevando objetos que, tanto por sí como por los equívocos inconvenientes a que dan lugar y que utilizan con sus bromas, ofenden la moral y decencia, se prohíbe igualmente llevar cualesquiera objetos que por la rapugancia que causan ó fines a que se destinan, sean indignos de exhibirse públicamente; los que se exhiban serán recogidos por los agentes de la autoridad, quedando el que los ostente atenido al correctivo que la misma estime imponerle con arreglo a la ley.

7.º Se prohíbe la circulación de versos y grabados inmorales ó que atenten a las buenas costumbres; los que los repartan serán decomisados y presentados a la autoridad, que les impondrá la corrección oportuna.

8.º A las comparsas sólo se les permitirá cantar una copla ante el Jurado.

9.º A los niños que ostenten disfraces, no se les adjudicará distintivo por el Jurado.

10.º La carrera que han de seguir las comparsas y máscaras a pie y montadas, será la siguiente:

Plaza de Emilio Castelar, calles Bajada de San Francisco, San Vicente, plaza de la Reina, calle de Peris y Valero, plaza de Wilson, Glorieta, plaza de Tetuán a la Alameda, por ante la tribuna, dando una vuelta completa a este paseo, para que desde ambos andenes pueda el público presenciarse el desfile. El regreso de las máscaras y carruajes se verificará por los puentes de la Trinidad y del mar, formando éstos una sola fila, plaza de Tetuán, calles de General Rovar, Peris y Valero, San Vicente Sangre, Pintor Sorolla, Barcas, plaza de Wilson, a entrar de nuevo por la calle de Peris y Valero.

11.º Se prohíbe desde las catorce hasta las veinte horas la circulación de carruajes por las calles y plazas de la carrera. Se exceptúan los carruajes que vayan descubiertos, que podrán circular por ellas, pero deberán ir al paso y seguir la dirección que arriba se fija, sin poder circular en dirección contraria en ninguna de dichas calles.

12.º Los carruajes que en las tardes de máscaras públicas salgan a la Alameda, deberán verificarlo por los puentes del Mar, Trinidad ó cualquier otro, excepto el del Real, pues por éste se prohíbe absolutamente el tránsito de carruajes y caballerías de todas clases, incluso las que monten las mismas máscaras.

13.º Queda prohibida la entrada de máscaras con careta en las salas de espectáculos y demás establecimientos públicos.

14.º El Ayuntamiento ha acordado conceder de los siguientes premios para las máscaras que más se distinguen por sus trajes y presentación:

Carruajes adornados y mascarados. — Tres premios: Uno de 800 pesetas, uno de 400 y uno de 200.

Grupos.—Dos premios: Uno de 100 pesetas y uno de 50.

Máscaras a caballo.—Dos premios: Uno de 75 pesetas y uno de 50.

Máscaras a pie.—Diez premios: Uno de 75 pesetas; dos de 50 y siete de 25.

Advertencias: El Jurado se constituirá en la tribuna de la Alameda desde las quince a las dieciséis treinta horas de los tres días de Carnaval, y entregará a las máscaras que juzgue de mérito, distintivos artísticos y tomará nota de las mismas para su clasificación y adjudicación de premios en tiempo oportuno. No se hará efectivo ningún premio, si al recibirlo no se acompaña la fotografía de la carroza, grupo ó máscara a quien se hubiere adjudicado. Para que ni el más

leve accidente venga a turbar la alegría en éstos días, se recuerdan las disposiciones de las Ordenanzas municipales, que prohíben el disparo de cohetes, petardos, cartellitas, etc. Queda prohibida la circulación de motocicletas durante las tres tardes de Carnaval.

Se advierte que las máscaras que se encuentren con careta por las calles, serán multadas y puestas a disposición del señor Gobernador civil de la provincia.

El otro bando publica las tarifas del arbitrio municipal por las licencias que se concedan para los días de Carnaval, que son las siguientes:

Estudiantinas, en los días de Carnaval, pagarán cada una 20 pesetas.

Nota. Quedan exceptuadas las estudiantinas que destine a fines benéficos el producto de la cuantía.

Las comparsas de carácter artístico satisfarán 30 pesetas.

Las demás comparsas y murgas pagarán 100 pesetas.

Nota. Quedan exceptuadas del arbitrio las comparsas de ciegos y pobres de solemnidad.

Licencias personales para máscaras que salgan de día, exceptuando los menores de 14 años, devengarán por día una peseta.

Los varones que usen disfraz de bebé, satisfarán por día 25 pesetas.

Los carruajes de todas clases matriculados en Valencia y los automóviles de la misma matrícula ó forasteros, para circular por la Alameda, en las tardes de Carnaval, satisfarán por día seis pesetas.

Las licencias para circular por la Alameda carruajes no matriculados en Valencia, con excepción de los automóviles, tanto en las tardes de Carnaval como en las de desfiles a la salida de corridas de toros costarán 25 pesetas.

Los jinetes que transiten por la Alameda en las tardes de Carnaval, satisfarán por día cuatro pesetas.

Nota. Quedan exentos del pago de la licencia y demás arbitrios, las carrozas y los carruajes adornados. No se concederán licencias a los carruajes de lujo que no justifiquen, por medio de recibos, que satisfacen el impuesto establecido sobre los mismos.

En la Alameda se pagará por silla y vez que se ocupe, 0,25 pesetas.

Se entenderá que es máscara todo el que lleve careta, se pinte ó desfigure el rostro ó use disfraz.

Es obligatorio ostentar la licencia en primer visible.

Todo el que sea denunciado por no llevar la licencia correspondiente quedará exento de responsabilidad y podrá seguir circulando, si abona al agente municipal denunciante el importe del duplo del arbitrio.

Quedan exceptuadas del pago de licencia las señoras que con disfraces se dirijan a los bailes, luego de las 22 horas.

Se prohíbe a los varones disfrazarse de mujer.

No se consentirá que circulen por las calles máscaras con careta, pues ello sólo se autoriza en el paseo de la Alameda.

Los contraventores de estas disposiciones incurrirán en la responsabilidad que señala el presupuesto, más la multa correspondiente, según los casos.

Trinquete de Pelayo

Hoy viernes, a las cuatro de la tarde, gran partido de pelota a escalera, 60 tantos, por los aficionados pelotaris Chato de la Estación y un aficionado, contra Chatet de Marchalenes y un aficionado.

Entrada 15 céntimos.

TEATRO PRINCIPAL GRANDES BAILES DE NIÑOS

organizados por la Asociación de la Prensa, durante los días 6, 7 y 8, de las cinco de la tarde a las ocho de la noche.

Concurso de disfraces, grandes premios, regalo de juguetes a todos los niños, espectáculo con sorpresas, variedades, etc., etc.

Curación de las Hernias

INTERESA SABER: Que el reputado y peritísimo ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, señor Torrent, está en Valencia y en el hotel Cuatro Naciones, UNICAMENTE EL JUEVES PROXIMO, DIA 10 DEL CORRIENTE, y recibirá a todas las personas que estén quebradas y quieran curarse con sus tan notables aparatos, que son indiscutiblemente el mejor que existe y se conoce, porque dan salud y vida. Hombres, mujeres y niños, deben usarlos. Miles de curados, agradecidos, lo pregonan. Infinidad de señoras médicos los prescriben, como muchos son también los médicos, que para sus propios hijos, siendo por tanto el remedio sublime, práctico y seguro de todos los herniados, adaptándose como un guante. No hay un más allá, siendo por tanto el remedio oficialmente registrado. Acudid siempre a dicho acreditado ortopedista; no dejéis de visitarle y tened muy presente que no sea el especialista señor Torrent, de nombre oficialmente registrado, sólo y únicamente el jueves próximo, en Alicante, el día 13, en el hotel Simón, en Denia, el día presente que se hallará en Valencia y en el hotel Cuatro Naciones, sólo y únicamente el jueves próximo, en Alicante, el día 13, en el hotel Simón, en Denia, el día presente que se hallará en Valencia y en el hotel Cuatro Naciones, donde asimismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen, desde las 9 de la mañana hasta las 2 de la tarde, solamente.—Talleres y despacho en Barcelona: Unión, 13, Casa Torrent, de nombre oficialmente registrado.

PELIGRA VUESTRA SALUD :: OJO EN NO SER ENGAÑADOS

Se impone la verdad ADVERTENCIA.—Para evitar perjudiciales equivocaciones, debe saberse siempre que esta reputada casa nada tiene que ver con otros anuncios parecidos é iguales al de esta conocida casa y que pueden fácilmente confundirse por tanto buscar y preguntar siempre en los hoteles por el especialista señor Torrent, de nombre oficialmente registrado, que es la garantía absoluta de todos los herniados.

- Los teatros -

TEATRO PRINCIPAL

Despedida de Esperanza Iris

Con las funciones de ayer concluyó la temporada de Esperanza Iris, una temporada pródiga en aplausos y elogios para la tiple mejicana y sus compañeros en arte, y provechosa para la empresa, que, en parte, se ha sacado la espina... pues no es la primera vez que, dando notables conjuntos y eminentes artistas, no vió recompensados sus esfuerzos por el éxito económico.

Por todos nos alegramos muy de veras del feliz suceso de estas tres semanas.

Tarde y noche se representó «La Duquesa del Bal Tabarin», la opereta que más ha gustado entre todas las que puso en escena Esperanza Iris, y en ambas funciones se vió el teatro lleno a rebosar; sobre todo de noche, el llenazo fué imponente.

Los intérpretes de la graciosa opereta se esforzaron por hacerlo mejor, si cabe, que en anteriores representaciones, singularmente a Esperanza Iris, que trabajó con el denuedo, la gracia y el entusiasmo en ella peculiarmente. Fué ovacionada y llamada al proscenio, y con ella Lola Rosell, Josefina Segarra, Luz González, Enrique Ramos, Amadeo Llaured, Baltasar Banquells, las bailarinas Botelli-Terradas y los demás artistas.

Al terminar el «Tabarin» cantó Esperanza Iris las dos canciones de mayor éxito y dijo dos graciosos cuentecitos, sonriente como si por ella no hubiese pasado el enorme trabajo de toda la temporada. El público, pueste de pie, arriba, en palcos y butacas, tributó a la gentil artista mejicana un efusivo homenaje de simpatía, sucediéndose los aplausos, bravos y vítores, levantándose el telón varias veces, llamándola reiteradamente al proscenio.

Esperanza Iris habló muy conmovida, hizo protestas de gratitud y de amor al público valenciano, pidió que no la olvidasen, y para patentizar su cariño a Valencia exhibió una linda muñeca, un regalo que Esperanza Iris ofrece a la Asociación de la Prensa Valenciana para los bailes infantiles del Carnaval, besó con amor el bello bebé y dijo que aquel beso lo transmitía al público todo, a Valencia.

Una explosión de aplausos siguió a las palabras de la artista, que se despidió enviando cariñosos besos a los espectadores.

El momento fué para no olvidado, pues ciertamente Esperanza Iris dejó un grato recuerdo de su paso por la escena del teatro Principal, donde no la volveremos a ver más: su despedida, según dijo, era definitiva.

Hoy marcha a Andalucía. Salud y aplausos.

TEATRO OLYMPIA

«La pata de cabra»

Ayer repuso Luis Llano, en Olympia, «Todo lo vence el amor ó la pata de cabra», que esta vez, por obra de la compañía de Luis Llano, de «Armando Gresca», el arreglador, y Mignoni, ha venido hasta a los cien años de su existencia. El público de hoy, tan diferente al que presencié las primeras representaciones de la comedia mágica, ró como reíría aquí: los niños, encantados por las actuales impresiones; los viejos, por esto y por la evocación de tiempos pasados, siempre mejores para ellos.

Llano (M.), compuesto un Don Símplico deliciosamente grotesco, un figurón de pantomina italiana, un «amatoroso» ridículo y encantador, vestido con la propiedad más exacta que se pudiese a una figura que ilustrase un cuento infantil.

La Banquer, hecha una frágil muñeca delicosa de gesto, de voz, de risas y sedas, de juventud.

Muy bien la señora Medina y los señores Navarro, Alda, Ramos, un autómatas exactamente cómico, Canales y Larra, todos, y las bailarinas que fueron aplaudidas en todas sus finas danzas, que agradaron mucho, teniendo que repetir algunos bailables.

La presentación fué, sin duda alguna, lo mejor que hubo y el intento más digno que hemos visto en esta clase de arte decorativo en nuestra ciudad luego de los «Bailes rusos» de Daighilew.

El decorado de Mignoni es una prueba concluyente de lo que debe ser todo decorado teatral, y su éxito en esta ocasión demuestra que el público va enterándose de que en esta clase de pintura, los colores puros, las tintas planas y la estilización simplificadoras, son el fondo más apropiado a las figuras de la farsa.

Es mejor esto que la fastuosidad y el detalle, y, desde luego, en el caso actual, acaba de dar la sensación de grotesco é infantil, que se busca en la obra. Algunas decoraciones (la de la casa de campo, la ciudad de noche, la gruta del mago, etc.), son obras completas, armónicas y alegres, notas vibrantes, armonizadas con verdadero arte. Es un decorado lleno de regocijante humorismo que hace gozar, y está lleno de sabiduría y resuelto con la más moderna y refinada técnica.

El esfuerzo de arte y la prueba de buen gusto que la reposición de «La pata de cabra» representa, en las condiciones verdaderamente suntuosas que lo ha hecho Luis Llano, merece fervorosos aplausos.

Con verdadero cariño, con esplendidez, con gran propiedad, fué puesta la obra y aun luchando con las maravillosas complicaciones de maquinaria que tiene la obra, ni un solo truco falló, y las escenas de magia salieron limpias y perfectas, cosa verdaderamente de magia en un estenario reducido como el de Olympia.

Luis Llano ha sido el mago que tan admirablemente ha dirigido la reposición de esta obra tan infantil y tan agradable, que llevará mucho público al teatro de Olympia.

PARA LOS BAILES

Expresamente para estos Carnavales se ha recibido una nueva remesa de las mejores marcas extranjeras de preservativos, completamente irrompibles, que únicamente se venden en la tan acreditada casa

La Inglesa, San Vicente, 164

Hay puerta muy reservada por la escalerilla.

GRAN SOROLLA

CAFÉ RESTAURANT

Para los días de bailes de Carnaval, tendrá abierto toda la noche, donde se podrá cenar con gran economía.

Vinos de mesa, Jerez y champagne de las mejores marcas.

Salón reservado en los sótanos

TEATRO RUZAFÁ

Beneficio de Concha García Ramírez

La simpática y notable tiple valenciana merece, sin duda, las manifestaciones de cariño que anoche se le tributaron. Por eso, por ser merecidas, acudió el público en tropel al popular coliseo, llenándolo en términos que parecía iba a dar un estallido. El público, que a veces incurre en veleidades é errores, generalmente está en lo cierto al formar y reforzar su opinión sobre un artista, y en este caso ha querido testimoniar a la beneficiada en cuanto estima sus méritos, su ejecutoria artística y el noble deseo que siempre ha mostrado por corresponder al agasajo de sus admiradores.

Para su beneficio escogió la señora García Ramírez tres obras de éxito seguro, cuando la protagonista sabe ponerse a tono con la importancia de su papel: «La fiesta de San Antón», «La trapería» y «La alegría de la huerta». Tres zarzuelas en las que hay mucho que cantar y ocasión de lucimiento para una artista que sepa serlo y mostrarse actriz. La beneficiada, que fué acogida con una entusiasmo é interminable salva de aplausos, los escuchó ruidosísimos en toda la velada, interpretando a la perfección los personajes de Regina, Nati y Carola, haciendo gala de sus facultades y de su bella voz, como asimismo diciendo los parlamentos y diálogos con rara perfección.

Al terminar «La trapería» se rindió a Concha García Ramírez un cariñosísimo homenaje, ofreciéndosele hermosas canastillas, muchos y valiosos regalos y una lluvia de ramilletes. La artista, visiblemente emocionada, habló en valenciano significando su gratitud al público, que en forma tan expresiva le demostraba su afecto.

La ovación se repitió incesantemente, levantándose muchas veces el telón.

Concha García Ramírez fué secundada con loable acierto por las señoras Espinosa, Esteve, Gorgé, Forá, Alcaraz, Sanmartín, Peco Tomás, Ignacio León, su esposo señor Barberá, Vercher, Pascual, Morón, Villasante y demás artistas de la compañía.

Nuestra sincera enhorabuena a la artista valenciana.

THE LAXO

El mejor y más suave de los purgantes vegetales.

Camiseras

Se necesitan camiseras. San Vicente, 93, camisera.

Fabrica de Calzado

SAN CRISTOBAL, 9

Esta fábrica vende sus calzados al detallé los mismos precios que al por mayor y con notable REBAJA EN LOS PRECIOS por haber bajado las primeras materias para su confección.

Bar «La Gruta»

Se necesitan camareras. Se los pagará buen sueldo.

Romagosa, 5, Valencia.

Espectáculos

TEATRO APOLO. Compañía de Ramón Peña. — A las 6: Bailes y Negro.—Por la noche, no hay función.

TEATRO RUZAFÁ. Compañía de zarzuela y opereta.—A las 8: Ramón, del alma mía... La trapería y La gruta de la huerta.

TEATRO ESLAVA. Compañía de comedia.—A las 6: Así predica Diego.—A las 9:45: ¿Qué amigos tienes, Benito?

TEATRO OLYMPIA. Compañía de Luis de Llano.—A las 6 y 9: La pata de cabra.

TEATRO LIRICO. De 4:30 tarde a 12:30 noche: Sesión de bailes.

SALON CIRCO REGUES. A las 5:30 y 9:45: Funciones de circo.

CINE MODERNO. De 4:30 tarde a 12:30 noche: Gran sesión de cine.—Los reyes de Bélgica en Madrid.

SALON CINE SOROLLA. Sesión continua de cine de 4:30 tarde a 12:30 noche.

MUSIC-HALL MARTI. A las 3:30 tarde y 10 noche: Sesión de variedades.—Entrada por consumación.

EDEN CONCERT. A las 9:45 tarde y 9:45 noche: Varietas.—Entrada por consumación.

Dr. Bellver García

Cirujía. Vias urinarias. I: Venéreo. Sífilis: I

APLICACION DEL 696

Consulta: De 11 a 1 y de 6 a 8

CARNICEROS, 2 PRINCIPAL (Esquina a la calle de Santa Tecla)

Crónicas judiciales

Las suspensiones

Llevamos ya varios días sin celebrarse las vistas de los juicios que hay señalados. El jurado continúa sin acudir, sin que las medidas legales le vuelvan a su camino.

Infinitas veces hemos señalado los perjuicios graves que con la ausencia del Jurado se irrojan a todos: procesados, testigos, magistrados, etc. No hacen bien, no es procedimiento.

La función judicial, con sus intermitencias, no procura más que su desprestigio en el momento en que más lo necesita, en el momento en que de todos los sectores sociales se espera su rectitud, en el momento en que una vacilación es la muerte radical.

Conviene a todos: a vosotros, hombres de la izquierda, y a ellos, hombres de la derecha. Suprimido el Jurado, no sólo se perjudica a los "sindicalistas", sino a los que, sin pecado ninguno, sufren condenas injustas. Lamentaríamos mucho esa supresión y ahora no habría almas generosas que volvieran a dar su sangre para salvar esas instituciones. Falta probar que el Jurado sea un arma de izquierdas.

Un arma de izquierdas? Si todavía rezuman los crímenes del caciquismo, esos hombres que extienden su poder hasta la ciudad, hasta los tribunales de justicia, sin reparar en responsabilidades y sin que la conciencia les preocupe en lo más mínimo. ¿Y de las coacciones de los hombres del Gobierno? Son miles de veces las que, en día de vista, vienen a dar a la Audiencia lujosos automóviles, coches que con su brillante carrocería parecen cubrir la ponzoña que cobijan en su interior.

Es el diputado! ¡Es el diputado!—dicen los pobres campesinos. Y el diputado, ufano, pasa. Va en busca de los suyos, de sus fieles, y en las tinieblas de una sala húmeda, presididos por láminas de color obscuro, que representan escenas simbólicas de justicia, aquellos jueces populares son un momento generosos.

Esto nada nos importa. Ante el afán de librar del presidio a un hombre lo encontramos justificado. Pero lo de coaccionar, no. Somos libres y queremos probarlo, dejando a los demás que lo sean.

Por eso más interés que nosotros, a los que de tarde en tarde el tribunal nos atiende, debieran tener esos hombres que todos los días lo utilizan y que se permiten el lujo de pasearlo en automóvil de capota brillante, engomadora, como la capota de las viejas Marionetas.

JUVENIO.

D. José Olivert Arlandis

Ayer recibimos la triste noticia del fallecimiento de don José Olivert Arlandis, colega y amigo estimado de Cullera. El señor Olivert, hombre de carácter enérgico y emprendedor, laborioso e inteligente, dedicó desde joven al comercio y logró conquistar una acomodada posición. El señor Olivert poseía inteligencia nada común y cultura literaria que realizaba sus condiciones personales.

Fue republicano convencido y hombre enamorado de las ideas liberales. Nos honraban con su amistad y hemos sentido vivamente su muerte, como seguramente habrá ocurrido entre los vecinos de Cullera.

A los desconsolados hijos, hermanos y demás parientes enviamos la expresión de nuestro sincero sentimiento.

DE ENSEÑANZA

Hoy, a las seis de la tarde, continuará el doctor don Ramón Velasco Pajarés, de la facultad de Filosofía y Letras, sus conferencias del curso sobre "Estudio crítico del primer viaje alrededor del mundo, esclarecido por la ciencia geográfica".

Presidida por el Rector doctor Pastor y González, celebró ayer sesión reglamentaria el Patronato del Instituto de Idiomas.

Vida municipal

El Alcalde ha dado órdenes a los agentes repartidores de las hojas del Censo para que le den nota de los que no han entregado aquéllas, para proceder a la imposición de multas.

Parece que éstas serán de 50 pesetas. Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 5.459,46 pesetas. Inspección veterinaria, 262,13. Paño, 275. Extraordinarios, 1.706,96. Total, 7.703,55.

Terminados los reparos del arbitrio sobre aguas pluviales correspondientes al primer trimestre de 1919 y ejercicio 1919-20, se participa a los señores contribuyentes pueden recibir sus recibos en la recaudación municipal, sita en la planta baja de las Casas Consistoriales, desde hoy día 4 a igual fecha del próximo mes de Marzo y horas de nueva a una.

Mutualidad Médico Farmacéutica de Obreros y Clase Media de Valencia

Se convoca a junta general ordinaria para el domingo, a las diez de la mañana, por primera convocatoria, y a las diez y media por segunda, a todos los asociados a esta Mutualidad, para tratar del siguiente orden del día:

Gestiones de la junta, reforma del reglamento, norma de conducta a seguir y preguntas de los asociados. Dado los asuntos a tratar, se ruega la más puntual asistencia.—El presidente, Pascual Tomás; el secretario, Pedro J. Tortajada.

Por telégrafo y teléfono

LOS CAMBIOS

Table with exchange rates for Francos, Libras, and Marcos in Madrid, 3.

De Barcelona

«El Progreso», en su número de hoy, publica una noticia que ha causado gran sensación.

Dice así el citado periódico: «Se asegura que se halla mejorado de las heridas sufridas el viernes 21 de Enero, Agustín Flor Silvestre, el cual está estrechamente vigilado en la clínica del doctor Bartrina.

Este individuo es uno de los tres que, al ser conducidos desde el cuartel de la Reforma a la cárcel, intentaron fugar, y fue dado como muerto por la guardia civil.»

En efecto; Agustín Flor se halla en el Hospital Clínico. El general Arlegui, hablando sobre el particular con los periodistas, ha dicho que en los primeros momentos se dio por muertos a los tres detenidos que se conducían a la cárcel, y así se comunicó a la jefatura de policía, que aquella noche dió la nota oficiosa a la Prensa.

Pero más tarde, en la Casa de Socorro, se comprobó que Agustín Flor sufría graves heridas y un fuerte colapso, siendo atendido convenientemente, trasladándose al Hospital Clínico, donde ocupó la cama número 16 de la clínica del doctor Bartrina.

A causa del mal estado del mar, ha entrado muy poco pescado para ponerlo a la venta. El precio de dicho artículo, por esta causa, ha experimentado considerable alza.

Hoy ha llamado a su despacho el jefe superior de policía, general Arlegui, a los comisionarios jefes de distrito, reiterándoles el exacto cumplimiento de las órdenes dadas sobre espectáculos públicos.

De un chalet instalado en la Gran Vía Diagonal, esta mañana se oyeron voces que demandaban auxilio.

Acudieron a prestar sus servicios el vigilante particular y guardia municipal, deteniendo a un individuo que intentaba abrir con un hieiro la ventana que da al comedor. El propósito del malhechor, cuyo nombre no se ha facilitado todavía, era asaltar la casa.

Por la línea férrea de Francia han salido esta mañana 26 obreros emigrantes.

Reformas de Guerra

El ministro de la Guerra prepara una disposición para atacar el problema de la recluta activa, a fin de contar con el número suficiente para el servicio, salvando el escollo de las promociones numerosas que constituyen un obstáculo para la movilización de las escalas.

Sólo falta terminar la forma de la disposición, es decir, si se hará por proyecto de ley o por decreto.

En el proyecto se da ingreso en la escala activa a los de la segunda categoría, conforme propone el Estado Mayor Central. Antes de la constitución definitiva del Congreso, quedará ultimado el proyecto.

LOS CONFLICTOS SOCIALES

Gijón.—Han quedado disueltos todos los sindicatos. Los obreros se proponen organizarse por oficios.

Bilbao.—En la Audiencia se celebraba un juicio oral por atentado al alcalde de Portugalete.

Luego de la declaración de los procesados, se dió lectura a una comunicación, en la que por enfermedad excusaba su ausencia el alcalde.

La sala deliberó acerca de la suspensión. Los letrados protestaron de ésta, pidiendo que los forenses reconocieran al citado alcalde.

Se acordó suspender la vista hasta el próximo cuatrimestre.

Oviedo.—La Federación de Sociedades Obreras se reunió para tratar de la petición del dueño del hotel París, para que le fuera levantado el boicót a su casa.

Los reunidos acordaron levantar el boicót, siempre que sean despedidos los esquirols y pague el dueño 6.000 pesetas, como indemnización por los jornales perdidos.

Cartagena.—Reunidos los sindicatos únicos de obreros de Cartagena, se acordó por unanimidad disolver los sindicatos y organizarse por gremios como lo estaban antiguamente.

Seguidamente, y a presencia del delegado del gobernador, se quemaron los carnes y documentos del Sindicato.

También fué quitado el rótulo que figuraba en la parte exterior del edificio. Los muebles del Sindicato han sido adjudicados a la sociedad de albañiles, por ser la más numerosa.

San Sebastián.—En cuanto regrese el gerente de la Constructora Naval, se procederá a reanudar los trabajos en dicha factoría, sección dedicada a construir material ferroviario. A tal fin, han sido readmitidos en sus antiguos cargos todos los trabajadores despedidos.

Sólo diez sufrieron el régimen de excepción, pero hasta tanto se regularice el trabajo.

Se reanudó el trabajo en la fábrica vidriera. La huelga tuvo una duración de seis meses.

Huelva.—El gobernador continúa la campaña antisindicalista. Ha quedado disuelto el Sindicato de empleados mercantiles.

El juez decretó la prisión de su junta directiva. En breve serán clausurados otros, entre ellos el de carpinteros.

La primera autoridad civil reunió a las llamadas fuerzas vivas. Solicitó de ellas apoyo para su política social.

Aquílas se lo ofrecieron sin reservas de ningún género.

Accidente automovilista

Alicante.—El auto propiedad de don Roberto Berge, ocupado por varias señoritas, a quienes acompañaba don Vicente Quesada, al hacer un viraje en el muelle, chocó con una pila de sacos de trigo y volcó, saliendo despedidos los ocupantes.

El señor Quesada resultó con la fractura del cráneo, a consecuencia del golpe recibido.

Lo que dice Dato

Dato recibió a los periodistas en la Presidencia, manifestándoles que no había despedido con don Alfonso porque lo hizo en el teatro Real.

Agregó que los reyes belgas estaban satisfechísimos de su estancia en Madrid, y así lo había expresado el encargado de Negocios de Bélgica.

El sábado habrá Consejo de ministros. La combinación de gobernadores no se efectuará hasta dentro de dos o tres semanas.

En breve se firmará el nombramiento de Gobernador civil de Valencia.

Lo del azúcar

La comisión nombrada por los representantes en Cortes de las regiones productoras de remolacha y caña, tiende en sus trabajos a defender los intereses agrícolas, impidiendo desapareciera esta importante riqueza.

Procura armonizar los intereses del productor y consumidor. Intentará evitar continúe la libre introducción del azúcar, mientras se eleva al 200 por 100 los derechos arancelarios para dulces, galletas, confituras, conservas, jarabes y chocolates.

Pero esa misma comisión se guarda mucho de impedir que la libre introducción del azúcar debese a la avaricia del trust que se aprovechó hasta lo inverosímil haciendo pagar a como quería tan necesario artículo.

Es un problema que, visto claro, hará fracasar cuantos trabajos se hagan para volver a lo antiguo.

Entrega de conclusiones

Una comisión de secretarios judiciales visitó al ministro de Gracia y Justicia. Le entregaron las conclusiones aprobadas en la última Asamblea.

Al decir de los comisionados salían satisfechos de la acogida que les dispensó el señor Ordóñez.

Mal camino

La Sociedad patronal de albañiles ha rechazado inter venga autoridad alguna en el pleito que sostiene con sus operarios.

Estos dicen que el conflicto en el ramo de construcción obedece a una cuestión de dignidad y que las oficiosidades del alcalde y gobernador corren inminente peligro de no servir para nada.

Sin embargo, dichas autoridades muestranse dispuestas a impedir se llegue al locaut. En la calle de Lista ha sido detenido un obrero albañil que coaccionaba a cuantos trabajaban en una de las obras puestas en índice.

Mejora importante

Ha sido inaugurada la nueva línea de tranvías entre Bilbao y Sestao. Enlaza con el ferrocarril de Portugalete.

El temporal

Cádiz.—Continúa el temporal y las nieblas haciendo peligrosa la navegación por el Estrecho de Gibraltar. Cerca del cabo Espartal chocaron dos vapores extranjeros que se produjeron averías, pudiendo continuar su ruta.

Graves sucesos en un pueblo, por conflictos sociales.

Logroño.—En el pueblo de Fuenmayor se han agravado las cuestiones sociales, adquiriendo caracteres de gravedad. Hay muchos obreros parados por haber sido sustituidos por esquirols.

Los reyes de Bélgica en España

El rey Alberto en las calles

A las diez de la mañana el rey Alberto, acompañado de su ayudante particular y el coronel Losada, salió de palacio, dirigiéndose a pie por la calle de Bailén, con intención de bajar a la plaza de España y visitar aquel sector de la villa.

La guardia exterior de palacio, en cuanto se dió cuenta de la presencia del soberano belga, rindió honores.

Este detalle dió lugar a que los curiosos que se hallaban en los alrededores de palacio, reconocieran al rey, formando grupos y celebrando la idea del soberano belga, de reconocer las calles de la corte.

El rey Alberto siguió por la calle de Bailén, y al llegar a los jardincillos en donde está la estatua del cabo Noval, como aumentase considerablemente el grupo de curiosos, decidió volver por el teatro Real a palacio.

El público, hasta entonces callado, prorrumpió en vítores y aclamaciones, tributando una cariñosa ovación al monarca belga, que éste agradecía sonriendo.

El soberano belga, con sus acompañantes, entró en palacio, saliendo a poco por una puerta falsa excusada, marchando al campo del Moro, en donde estuvo paseando hasta las once.

Los monarcas belgas a Toledo

Toledo.—A primera hora llegaron numerosas fuerzas de policía y Seguridad, encargadas de distribuirse por los puntos estratégicos de la capital, con motivo de la visita de los reyes de Bélgica y de España.

Después vinieron los periodistas belgas con los españoles. Estos les hicieron los honores, mostrándoles los monumentos de la ciudad.

En la plaza del Zocodover había levantado una tribuna con los escudos y banderas de ambas naciones, entrelazadas. La animación por las calles era extraordinaria.

En los balcones había distinguidas señoritas, con mantillas de los colores nacionales. En casi todos los balcones había colgaduras.

En el Hotel Castilla, la Asociación de periodistas madrileños obsequió con un banquete a los compañeros belgas.

Toledo.—El tren con los reyes belgas llegó a las 1,25 de la tarde. Les saludó en primer lugar el alcalde, que les dió la bienvenida en nombre de la ciudad, pronunciando su discurso en castellano.

Concurrieron también a la estación el Ayuntamiento en corporación, gobernador civil y todas las autoridades. Tributaron honores los alumnos de la Academia de Infantería, mandados por un coronel.

Seguidamente se celebró la recepción en el salón de espera de la referida academia. Todos los balcones ostentaban adornos y colgaduras.

En los balcones cercanos al Alcázar se hallaban numerosas señoritas luciendo preciosos mantones de Manila. El recibimiento resultó grandioso.

En la plaza de Zocodover un gentío enorme aclamó a los viajeros. En la visita a la catedral vieron cuanto de notable encierra.

A las 3,30 llegaron al Alcázar, tributándoles honores los alumnos de la Academia de Infantería con su banda de música, que interpretó los himnos belga y español.

Al finalizar el banquete en honor de los periodistas belgas leyéronse adhesiones del alcalde de Toledo y del diputado a Cortes señor Lequerica.

El paso de los reyes belgas por Toledo se ha distinguido por las excesivas precauciones adoptadas por la policía, en evitación de posibles contingencias.

Aterrizaje forzoso

Murcia.—En la carretera de Mazarrón aterrizó un aeroplano del servicio de la línea francesa a Marruecos.

El aviador, Debrin, manifestó que el aparato tenía averías en el grifo de la gasolina.

El conflicto del papel

En la asamblea de representantes de periódicos y los de la Papelera ha surgido la ruptura más completa de negociaciones entre ambas partes.

La causa de ella es que los representantes de la Papelera querían que los asambleístas solicitaran con ella se restableciera el Arancel sobre el papel extranjero, a lo que se opusieron los representantes de los periódicos juzgando que esto era una función del Estado en la que no les correspondía entrometerse.

En vista de esta actitud solicitaron los papeleiros que por lo menos no se opusieran los asambleístas a las gestiones de la Papelera.

También se negaron éstos a ello y entonces los papeleiros, profundamente disgustados, se retiraron de la reunión.

En ésta se continuó discutiendo la fórmula de auxilarse unos periódicos a otros, prescindiendo de la Papelera.

Unos naufragos

Cádiz.—Ha llegado el vapor «Ginera» de la matrícula de San Sebastián, conduciendo varios naufragos del vapor griego «Timeis Starros» que el día primero salió de Huelva con cargamento de pirita y que naufragó a la una de la tarde a consecuencia del fuerte temporal que le abrió una vía de agua.

Significados patronos catalanos

protestan contra las represiones

Barcelona.—Significados elementos patronales, tratando del estado actual de las luchas sociales, han manifestado su disconformidad con el sentido reaccionario que quiere imprimirse a la cuestión social.

Algunos patronos se muestran disconformes con la política de represión que se realiza. Creen que no es posible combatir el terrorismo, hijo de la desesperación incubada en los bajos fondos sociales, con otro terrorismo de los de arriba.

Reconocen que precisaba hacer un ejemplar escarmiento, pero esto requería un tacto especial y una diplomacia exquisita, pues los palos de ciegos que se dan actualmente sólo pueden contribuir a exacerbar las pasiones y aumentar el peligro de las reivindicaciones proletarias.

Por ello no aplauden las persecuciones sistemáticas y aspiran a la transformación equitativa y justa de las relaciones entre el capital y el trabajo, sin dictaduras que sólo contribuyen a sembrar la discordia entre elementos que deben convivir en buena armonía.

Aun concediendo que el gobernador haya procedido de buena fe, creen que ya se ha hecho bastante en el sentido de la represión y se impone cambiar de táctica.

Están convencidos de que el Gobierno no está conforme con la prolongación de este procedimiento, impuesto por otros poderes. Se lamentan del terrorismo que significa el aniquilamiento de la sociedad.

Los mejores obreros emigran a otras tierras, haciendo lenta pero constantemente, siendo imposible que continúe.

El capital necesita que se restablezca a todo trance la normalidad social y puedan pactar las sociedades obreras y patronales a pleno día.

Esta obra de pacificación precisa sellarla con otra legislativa que asegure el florecimiento de la industria y el porvenir de la riqueza española.

Más millones

Se han suscrito hoy en la sucursal del Banco de España 4 millones 260 mil pesetas. En otras sucursales se suscribieron pesetas 3.742.500.

El total de lo suscrito hasta la fecha asciende a 418.594.500 pesetas.

Un inductor

Oviedo.—Se ha recibido un exhorto de Bilbao para que sea detenido Agapito González García presunto inductor del atentado contra el gerente de los Altos Hornos.

Bajan las substancias

Murcia.—Se han reunido los gremios de los dueños de los cafés y hoteles, acordando bajar diez céntimos el precio de los cafés. Es muy sensible la baja también en los precios del azúcar y carnes lanar y de cerda.

Los comerciantes acordaron bajar el precio de los tejidos un 25 por 100.

Huelga probable

Almería.—Se anuncia se declarará en huelga los cocheros como protesta contra las disposiciones del jefe de policía que les obligan a estar en los pescantes y a tener entendidos los faroles.

Suceso misterioso

Cartagena.—En el parque de artillería de esta ciudad ha ocurrido un suceso misterioso. Un centinela, situado en el interior del parque, vió a media noche que dos sujetos saltaban la tapia.

Les dió el alto y huyeron. El centinela disparó dos veces sin acertarles. Se ignora el objeto que llevaban los desconocidos.

Hundimiento

Sevilla.—A consecuencia de los últimos temporales se hundió la casa número 6 de la calle de Lanza.

En la planta baja había establecido una litografía y los obreros estaban almorzando, no ocurriendo desgracias personales.

La situación internacional

El Gobierno de Angora

Constantinopla.—No se ha tomado todavía ninguna decisión acerca de la respuesta que ha de darse a la invitación de los gobiernos aliados para asistir a la Conferencia de Londres.

Así que la recibió, el gran visir la hizo comunicar por telégrafo al Gobierno de Angora, que contestó discutiendo la parte preponderante que él debería tener en el seno de la representación turca enviada a Londres. Continúan las negociaciones sobre este punto.

Constantinopla.—Las últimas noticias recibidas confirman la intransigencia del Gobierno de Angora. He aquí algunos detalles sobre la comunicación hecha por Constantinopla acerca de la Conferencia de Londres: Mustafa Kemal convocó su Consejo, que celebró sesión secreta. Sin embargo, se cree saber que el Consejo nacionalista decidió que los aliados debían invitar directamente al Gobierno de Angora.

Asalto a "L'Humanité"

París.—Un grupo de veinte anarquistas, descontentos por un artículo publicado en el periódico socialista asaltaron las oficinas, saqueándolas y destruyendo cuanto encontraron.

La situación económica de Alemania.

París.—Los peritos aliados de la Conferencia económica de Bruselas han dirigido al Consejo supremo un informe sobre la situación económica y el empréstito alemán. La conclusión del documento puede resumirse en que Alemania pueda pagar.

Dice que los ingresos del Reich pueden llegar a hacer frente a las obligaciones del Tratado sin necesidad de aumentar la deuda flotante y la circulación fiduciaria. No hay que perder de vista la mejora considerable realizada durante los últimos meses en la situación económica de Alemania que está en relación con el estuerzo hecho por el Gobierno alemán para tratar de aumentar los ingresos del Tesoro.

Esta mejora deja el imperio la esperanza de reconstituirse rápidamente. Los gobiernos aliados están directamente interesados en el restablecimiento del equilibrio del presupuesto alemán y están decididos a ayudar al Gobierno alemán en su estuerzo económico, deseando no encontrarse en la obligación de recurrir al Tratado para hacer cumplir los acuerdos.

Las tarifas aduaneras de Suiza

Berna.—Las comisiones de Aduanas del Consejo Nacional y del Consejo de los Estados, han continuado sus deliberaciones en sesión plenaria, acerca de las restricciones en las importaciones y el aumento de las tarifas aduaneras.

El consejero general Mussy, ha desarrollado especialmente el proyecto del Consejo federal relativo al aumento de los derechos de entrada.

Alfredo Frey, de Zurich, ha expuesto extensamente la necesidad de aumentar las tarifas aduaneras y restringir la exportación. Ha afirmado el orador que únicamente con estas medidas se puede proteger la industria nacional.

El socialista Naine ha declarado que el grupo socialista, teniendo en cuenta los intereses de los consumidores, es opuesto en principio a toda prohibición de las importaciones y al aumento de las tarifas de aduana, y que votará contra el proyecto del Consejo Federal.

El socialista Grim desarrolló también una proposición eventual para el caso de que el Consejo Nacional aprobase el proyecto de los federales, encaminado a que los ingresos obtenidos por el aumento de las tarifas aduaneras se aplique únicamente a evitar la crisis del trabajo.

Prisioneros búlgaros repatriados

Bélgada.—Durante algunos días ha venido circulando por la Prensa inglesa la noticia de que Serbia retenía cuatro mil prisioneros búlgaros como rehenes, para obligar a Bulgaria al estricto cumplimiento de las cláusulas del Tratado de Raulilly, lo cual carece en absoluto de fundamento.

En efecto, a pesar del mal estado de las comunicaciones debido a los destrozos causados por los búlgaros en su retirada, los serbios han repatriado por sus propios medios a todos los prisioneros búlgaros que conservaban en su poder, excepción hecha de unos veinte, entre oficiales y soldados, que están acusados de haber cometido crímenes contra la población serbia durante la ocupación del territorio por los búlgaros.

Montenegrinos sublevados

Roma.—Según viajeros llegados a Bari, procedentes de Antivari la población montenegrina de Polgoriza se ha sublevado contra la ocupación yugo-slava. Los habitantes, entre ellos varias mujeres y niños han atacado a la guarnición serbia, que contestó con descargas de artillería. Se ignora el número de muertos, pero según los mismos viajeros, cuarenta heridos serbios han sido conducidos a Antivari.

Los griegos irredentos

Constantinopla.—Se han celebrado las elecciones para el Consejo Nacional del Patriarcado ecuménico. Resultaron elegidos todos los candidatos venizelistas. Es probable que el patriarca convoque en breve el Consejo para examinar la situación creada a los griegos irredentos por los últimos acontecimientos.

También es probable que se envíe a Londres una delegación y que Venizelos sea el encargado de defender los intereses de los griegos irredentos y que sean transmitidas a Atenas las decisiones del Consejo para demostrar que la vuelta de Constantino es la causa de esta situación.

La situación en Cork

Cork.—Fueres destacamentos de tropas con automóviles blindados establecieron un cordón alrededor de gran parte de la ciudad, comenzando una serie de registros.

Cork.—Un inspector de policía que iba acompañado de su mujer, ha sido agredido a tiros por un grupo de sinnfeiners cerca de la estación de Mallov. Inmediatamente se ha enviado un destacamento de policías y soldados, cambiándose un tiroteo con aquéllos, de los que dos resultaron muertos y seis heridos.

El inspector se halla en grave estado y su mujer ha fallecido a consecuencia de las heridas recibidas.

Dublin.—Se ha efectuado en Cork la primera ejecución capital, con arreglo a la ley marcial. El reo era un granjero del condado de Kerry al que se le había ocupado un revólver cargado.

Condenados a muerte

Vilna.—Después de tres días de debate, el Consejo de guerra ha condenado a muerte a ocho de los diez acusados en el asunto de la agrupación comunista de vanguardia.

La agrupación fue creada por el comunista Gunzbourg. Sus socios habían fraguado un complot contra la seguridad del Gobierno lituano.

No hay arreglo

Málaga.—El gobernador ha reunido en su despacho a los representantes de los hoteleros y cafés, sin que haya sido posible llegar a una avenencia con los representantes de los camareros, por no querer los primeros despedir a los esquirols.

Los sinnfeiners

Londres.—

TEATRO PRINCIPAL

Grandes bailes de niños

Como ya hemos anunciado, durante los días de Carnaval se celebrarán grandes bailes de niños, con premios a los mejores disfraces y regalo de juguetes a todos los niños que concurren.

Bailes de Carnaval

Casa de la Democracia.—Esta sociedad ha organizado con motivo de los próximos Carnavales, cinco grandes bailes de máscaras para los días 6, 7, 8, 13 y 20 de Febrero de once a tres de la madrugada.

La junta directiva no ha omitido sacrificio ni gasto alguno, con objeto de que estos bailes de máscaras revisan gran importancia y brillantez.

Buena prueba de ello, son los lazos que para premio a los mejores disfraces que asistan ha confeccionado un distinguido artista y el haber contratado una brillante banda de música que interpretará un variadísimo repertorio que será del gusto de la concurrencia.

Como en años anteriores el salón y escalera principal estarán espléndidamente iluminados y adornados con profusión de plantas y flores.

Los lazos se encuentran expuestos en el comercio que don Ceferino García tiene instalado en la plaza de Cajeros.—La comisión.

Juventud de Unión Republicana (Carreros, 21).—Este Centro celebrará grandes bailes de máscaras los días 6, 7, 8 y 12 del presente mes, de diez a dos de la madrugada, amenizados por la brillante banda Guillot que alegrará las veladas con su extenso repertorio.

El salón estará profusamente engalanado y espléndidamente alumbrado. Se entregarán a los más artísticos disfraces, además de los bonitos lazos que se han confeccionado para este fin, unos preciosos regalos que la comisión ha conseguido de los prohombres del Partido.

Habrán grandes sorpresas, y además, el conserje tendrá una gran variedad de fiambres y licores, propios para amenizar el descanso, a precios económicos.—La directiva.

Círculo Republicano El Cantonal.—Celebrará el próximo domingo día 6 y días sucesivos 7 y 8, bailes de Carnaval, de diez de la noche a tres de la madrugada y el sábado siguiente llamado de Piñata desde la misma hora hasta las cinco de la madrugada.

Fraternidad Republicana de Ruzafa.—Celebrará grandes bailes de máscaras los días 6, 7, 8 y 13 de los corrientes, de diez a dos de la madrugada, amenizados por una brillante banda de música, en los que se distribuirán valiosos premios y hermosos lazos a los disfraces más completos y artísticos.

Para asistir a los citados bailes será indispensable la presentación del respectivo pase, que podrán pasar los socios a recogerlo el viernes y sábado, de cinco a siete y de nueve a once por secretaría.—La comisión.

Casa de la Democracia del distrito del Puerto.—Como venimos anunciando, los bailes que esta sociedad está organizando para los próximos Carnavales, serán de gala memoria para los correligionarios de nuestro Partido. Baste decir, en honor a los desvelos de la junta organizadora.

visto lo que hasta la fecha puede admirarse en el adorno del salón de teatro Serrano, lugar escogido para celebrar los mencionados bailes, no cabe más gusto artístico, tanto en la combinación de luces como en los demás útiles propios para dicha fiesta.

El ambiente que en favor de los repetidos bailes existe en el distrito del Puerto, demuestra de una manera absoluta el éxito que ha de coronar los desvelos de la repetida comisión.

Contribuyen a ello sin descanso los artistas señores La Flor y Palau, los cuales están demostrando de una manera brillantísima los conocimientos que poseen para dar realce a la clase de trabajo que se les encomienda.

La comisión organizadora y junta directiva de la referida entidad invita por medio de la presente a todos los correligionarios de nuestro Partido para que puedan asistir a los mencionados bailes, colocándose para ello en las mismas condiciones que a los socios de la Casa de la Democracia del distrito del Puerto, para lo cual los que deseen asistir podrán recoger el pase-invitación en la casa social todos los días de tres a cinco de la tarde y de nueve a once de la noche.

Club Republicano de Patraix.—Celebrará baile de máscaras los días 5, 6, 7 y 12 del corriente, de diez a doce de la madrugada. Se otorgarán lazos a las máscaras que más artísticamente se presenten.

Casino Republicano del Museo (Corona, 2).—Celebrará baile de máscaras los días 6, 7, 8 y 13 del presente mes. Es indispensable para entrar en el salón el recibo del corriente mes.

Centro Instructivo de Unión Republicana del distrito de la Misericordia (Encarnación, 3).—Celebrará grandes bailes de máscaras los días 6, 7, 8 y 12, de diez a dos de la madrugada.

El amplio salón de este casino estará profusamente adornado e iluminado y se darán valiosos y artísticos lazos como premios a los mejores disfraces.

Merece plácemes la comisión de Fiestas de este centro por el derroche de buen gusto que en el arreglo del mismo ha tenido. La partitión encargada de amenizar los bailes es la que dirige el tan conocido A. Pechuán.

El conserje de la sociedad tendrá completo y variado surtido de fiambres.

Casino Republicano El Ejemplo (José María Orensé, 34).—Celebrará grandes bailes de máscaras los días 6, 7 y 8, de diez a tres de la madrugada, amenizados por una brillante banda.

El casino estará profusamente iluminado y adornado, concediéndose premios para los mejores disfraces que se presenten.

Casa del Pueblo Radical (Conquista, 18 y 20).—Para los tres días de Carnaval ha organizado la Juventud Radical grandes bailes de máscaras, en los que se darán preciosos regalos a los mejores disfraces y serán obsequiadas las señoritas que asistan con preciosos ramilletes.

Quedan invitados los socios y sus familias.

Casino El Avance.—Celebrará grandes bailes de máscaras los días 6, 7, 8 y 12 del corriente mes, de diez a dos de la madrugada, amenizados por una brillante banda de música, en los que se distribuirán valiosos premios y hermosos lazos a los disfraces más completos y artísticos.

Centre Catalá.—Celebrará cuatro bailes de máscaras los días 5, 6, 8 y 12 del actual, en los salones del mismo (Victoria, 6). Mañana 5, a las diez y media, llegará el Carnaval procedente de Barcelona, siendo recibido cumplidamente por la comisión y demás concurrentes.

Durante los expresados días será sorteado un regalo que ha remitido la compañía del Funicular del Tibidabo. A la entrada, los so-

cios de número exhibirán el recibo del presente mes; los transeúntes, el correspondiente pase de favor.

Obros en General.—Los socios que deseen retirar los pases para los bailes de máscaras que esta sociedad celebrará los días 6, 7 y 8 del corriente, pueden pasar por la secretaría todos los días de siete a doce de la noche, donde se les facilitarán dichas invitaciones.

Sociedad de Socorros Mutuos de Dependientes de Comercio.—Celebrará los bailes de Carnaval en el teatro de la Princesa los días 5, 6, 7, 8 y 12 del actual, de diez a doce de la madrugada. Los pases se facilitarán en secretaría de nueve a once de la noche.

El círculo laurino Granero participa a todos sus socios pasen por la secretaría del mismo de nueve a once de la noche a recoger los pases para los bailes de disfraces que se celebrarán los días 6, 7, 8, 12 y 13 del corriente de once a tres de la madrugada.

Este círculo también ha organizado para el día 6, primero de Carnaval un baile de niños, de cinco a siete de la tarde, obsequiándose a todos los niños y niñas que asistan con un bonito regalo.

El Ateneo Mercantil celebrará siete bailes de máscaras en el teatro Principal los días 5, 6, 7, 8, 10, 12 y 13 de los corrientes, de once a cuatro de la madrugada.

Los señores socios se servirán proveer de correspondiente carnet de identidad, ya que es requisito indispensable para la entrada en el teatro.

Todos los carnets deberán presentarse en secretaría para ser debidamente contrasñados; y al propio tiempo se entregarán los pases de señora que a cada socio corresponden.

Los abonados a palcos se servirán retirar sus pedidos hasta el día 4 del actual; bien entendido que de no verificarlo dentro de este plazo, se entenderá que renuncian al mismo, y la comisión atenderá al sinnúmero de pedidos que se le han hecho.

Ateneo Filarmónico Obrero (antes Rondalla Obrera).—Celebrará bailes de Carnaval los días 6, 7, 8 y 12 de los corrientes, de diez a dos de la madrugada. El día 13, baile humorístico.

ACCIÓN REPUBLICANA BURJASOT Junta Municipal

Se convoca a los correligionarios pertenecientes al partido de Unión Republicana a una reunión que tendrá lugar el domingo 6 de Febrero a las cuatro en punto.

Dada la importancia del asunto a tratar se encarece la puntual asistencia.—El secretario, M. Benedito.

CASINO DE LA MISERICORDIA

Se convoca a junta general extraordinaria para hoy, a las nueve de la noche en punto. Se ruega encarecidamente la asistencia a todos los socios.—El secretario.

Colonias Escolares Servicio médico-escolar

Se pone en conocimiento de los niños que han abierto libreta de aborro postal, con destino a las colonias escolares, que en la Inspección médica escolar se han recibido ya las cien primeras libretas, que podrán recoger sus respectivos dueños los martes 6 viernes, a las cinco de la tarde, en las oficinas de dicha inspección, en la planta baja del Ayuntamiento.

MOVIMIENTO OBRERO

Sindicato profesional del ramo de sastrería.—Se convoca a junta general ordinaria, para hoy, a las nueve de la noche, por segunda y última convocatoria, en el domicilio de la sociedad de abaniqueros, calle de Ensendra, número 22, principal.

Se advierte que los acuerdos que se tomen serán válidos con el número de socios que asista. ¡Compañeros, no faltéis!—La directiva.

Juventud Artística

Se participa a los señores que han de concurrir a la próxima Exposición de Febrero, que el plazo de admisión terminará el día 10 a las ocho de la noche. La comisión advierte que no se prorrogará este plazo.

NOTICIAS

Esta noche, a las ocho el tema de la conferencia, será: «Las mercedes de paz», en la calle de San Gil, núm. 34. La entrada será pública.

¿Ya habrá visto en Apolo «Blanco y Negro»? ¡Claro! Pero esta noche no vaya... porque no hay función. La compañía representará en la Marina «Una mujer divorciada». En Apolo sólo habrá función a las seis tarde y se representará «Blanco y Negro».

Se ha puesto a la venta el número 57 de la interesante revista «Helios», cuyo sumario es el siguiente:

Las vitaminas, por el doctor Amílcar de Souza. Obras son amores, por V. Pinazo. Las minas-mineras, por Magda Donato. Otra Sociedad vegetariana. Mi amigo y yo, por Francisco Martín. El Naturismo en Alicante. Un drama, por André Baillon. Noticias. Calendario Agrícola.

Redacción y administración: Torno San Gregorio, número 22, Valencia. Suscripción: 3,50 pesetas al año. Extranjero, 5.

Los éxitos teatrales se «fabrican», pero «durán» poco. El éxito de «Blanco y Negro», en Apolo, dura y durará porque es éxito verdad.

Esta tarde, matiné extraordinaria. Diputación. Ayer se reunió la comisión de Personal de la Diputación provincial, informando expedientes para la sesión que la Corporación en pleno celebrará en breve, a fin de discutir y aprobar el presupuesto.

En la Caja provincial ingresaron ayer, por contingente: el Ayuntamiento de Torrente, 233,50 pesetas; Carcagente, 2,500 pesetas.

Cuando ves que la predilección popular se apropia una canción, un cuplé, un chiste, es que lo vale. Así pasa en «Blanco y Negro», cuyos números tararea ya el público.

Sarna, picazón, se curan con la CREMA ANTISARNOSA, Julián García.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Centro Instructivo Republicano del distrito de la Audiencia (Gil Polo, 3).—Se saca a concurso la plaza de conserje de este centro, hasta el día 16 de Febrero. Las bases estarán en secretaría todas las noches de nueve a once. Los sobres-plicas se presentarán cerrados y con toda clase de detalles, para no dejar lugar a duda alguna.

Se advierte que en este concurso sólo podrán tomar parte los socios de este casino.—El secretario, Oliver.

Curación casi segura:

tuberculosis quirúrgicas conservando los movimientos, las articulaciones, método suizo (sanatorio, cura de sol). Informes a quien los solicite.

TUBERCULOSIS PULMONAR, TRATAMIENTO EFICAZ, cura de sanatorio, pneumotorax, etc.

CIRUGIA GENERAL, MATRIZ Dr. Mariano Pérez Feliu Calle Clavé, 1 (edificio Olympia).—Teléfono, 1.505 Valencia, y 2.725, Vedat (Torrente)

Sucesos

ROBO. De la oficina de la sociedad anónima de máquinas de generos de punto La Fabril Valenciana, establecida en el paseo de la Alameda, número 17, bajo, se llevaron los ladrones una máquina de escribir valorada en 1.000 pesetas, y un gabán nuevo de caballero que estaba colgado en una perchera.

CINCO MIL PESETAS QUE SE «ESFUMAN». Un comerciante de Alcira, llamado Salvador Castelar Garés, sacó ayer por la mañana del Río de la Plata, 5.000 pesetas en billetes de 500, guardándoselas en el bolsillo de la americana, y en compañía de un amigo de toda su confianza se trasladó en tranvía al Grao.

Al llegar al Castelar y su amigo al domicilio de este último, é ir a entregarle cierta cantidad, echó de menos los billetes, suponiendo el perjudicado sea el autor del robo un individuo que, en el tranvía en que viajaron, se interpuso entre él y su amigo.

Del hecho tiene conocimiento el juzgado de guardia. GIMNASIA SUECA. Festejar Alea del Plice, natural de Estocolmo tomó ayer una fenomenal «papalina», promoviendo en un café colosal escándalo.

A requerimiento del dueño del establecimiento acudió una pareja de guardias de Seguridad que detuvieron al escandalizador y ya camino del retén le preguntaron los guardias su nombre, surgiendo una discusión sobre si era camelo o no, hasta que sofocado el suceso quiso desahogarse practicando algo la gimnasia de su país.

Como los guardias tenían prisa y él no, se liaron a tortas todos, y así pudo conseguir que se convencieran é hicieran toda una buena sesión de gimnasia.

Acabó el asunto, acudiendo en auxilio de sus compañeros otra pareja, quienes se vieron obligados también a hacer gimnasia, pudiendo, al fin, entre todos, reducir a la obediencia al embriagado sueco.

CAIDAS. José Tamarit Farinós, de 57 años, domiciliado en Castellar, tuvo ayer la desgracia, guiando su propio carro, de caer, siendo alcanzado por las ruedas del vehículo, que le produjeron heridas contusas con fractura completa de la tibia y peroné, por lo que ingresó en el Hospital, donde se calificó su estado de gravísimo.

Un pobre anciano fué ayer recogido de la vía pública en estado agónico, y trasladado al Hospital se procedió a aplicarle repetidas inyecciones de aceite alcanforado, sin que diera señales de vida.

No poseía ningún documento que pudiera justificar su identidad. ATRACO. En la imprenta del señor Vives, situada en la calle de Hernán Cortés, número 8, se presentaron ayer sobre las siete de la tarde, cuatro individuos que al encontrarse con el

dueño sacaron sendas pistolas y amenazándole le exigieron les entregara dos mil pesetas en el acto.

El señor Vives les rogó le dejaran subir al piso, diciendo que las bajaría en seguida, y ya arriba cerró la puerta por dentro, pidiendo auxilio, y cuando acudió la gente los atacadores se habían dado a la fuga.

Noticias teatrales

TEATRO OLYMPIA Hoy por tarde y noche se pondrá en escena la graciosa comedia de magia «La pata de cabra», que ayer se repriso con gran éxito y regocijo, sobre todo entre el elemento infantil.

Los trucos ingeniosos, las originales interpretaciones de Mignoni y sobre todo los preciosos bailes, que, interpretados por un distinguido Cuerpo de baile, ha montado el inteligente maestro Gadea, contribuyeron a la entusiasta acogida que mereció la representación de «La pata de cabra». Excusamos decir que la compañía de Luis Llano tiene parte importantísima en este éxito.

TEATRO ESLAVA Esta tarde a las seis, se celebrará en este favorecido teatro, en décima matiné blanca aristocrática, la preciosa comedia en tres actos, recientemente estrenada con grandioso éxito, «Así predicaba Diego», original de don Pablo Parrellada.

Por la noche a las 9,45, se pondrá en escena la linda comedia en tres actos «Qué amigas tienes, Benitab»

CIRCO REGUES Hoy celebra su beneficio la troupe Mándora, la que se propone realizar grandes trabajos acrobáticos y la pequeña lida bailada en medio de la pista.

Dadas las grandes simpatías con que cuenta esta familia, y si a esto se añade los dos debuts, auguramos un llenazo.

PUERTO ENTRADOS

Vapores: «Escolano», de Tarragona, con cargo general. «Comercio», de Barcelona en lastre. «Gunnar», de Londres, con amonaco.

«Cambrier», de Castellón, con cargo de tránsito. «Gaelique», de Barcelona, con cargo general. «Havru», de Gibraltar en lastre.

«Cap Tarifa», de Burriana, con fruta. Veleros: «La Marieta», de Santa Pola, con cañón.

SALIDOS Vapores: «Escolano», para Nueva York y escalas, con cargo general. «Jorge Juan», para Palma y escalas, con cargo general.

«Comercio», para Cete, con cargo general. «Sea Glory», para Londres y escalas, con cargo general. «Gaelique», para Cete y escalas, con cargo general.

«Thai», para Liverpool con fruta. «Mossel», para Cete, con fruta. «Serbie», para Glasgow, con fruta.

«Asturienne», para Liverpool, con fruta. «Cambrier», para Manchester, con fruta. Veleros: «Concha», para Cullera en lastre.

A LA CARGA Vapores: «Neptun», para Londres. «Cap Tarifa», para Liverpool. «Devonier», para Amberes.

«Luis Pidal», para Bristol y Cardiff. «Bredablik», para Londres. «Heenliet», para Rotterdam.

Compañía Transmediterránea. Servicio fijo y directo para Nueva York por los magníficos vapores. Romeu y Escolano. de reciente construcción y dotados de las mayores comodidades para el pasaje. Salidas fijas todos los días 3 de cada mes, admitiendo carga y solamente pasaje de primera clase.

Máquina para coser doméstica, bovina central, se vende una sin estrenar. Adresadors, 22. Det Forenede Dampskibs Selskab de Copenhagen. Línea de vapores rápidos con servicio directo del Mediterráneo a todos los puertos de Dinamarca, Suecia, Noruega y puertos del Báltico.

Línea regular de vapores FRUTEROS para Glasgow. El vapor BJARMIA cargará el día 6 de Febrero. El vapor GUNHILD cargará el día 13 de Febrero.

Automóvil Se vende, uno marca «Hupmobile», tipo 1914, en perfecto estado de funcionamiento, con cinco ruedas metálicas, radiador «Coroninas» de níquel macizo, batería «Dinin» para suministrar luz y bocina «Klaxon» eléctrica, más alumbrado completo de acetileno. Todo por nueve mil pesetas.

Gramófono Se vende uno completamente nuevo, con bonita colección de discos. Adresadors, 22. Se vende una descascaradora de arroz, fuerza doce caballos. Razón: En Buñol, Francisco Ruiz Porés.

Buen negocio Vendo fábrica nueva y completa con prensa hidráulica, motor eléctrico, para la elaboración de aceites de cacahuet, oliva y semillas, con sus depósitos y dependencias. Razón: Carretera de Barcelona, núm. 112 (San Jerónimo), Valencia.

Empresa anunciadora de toda clase de publicidad de Ramón Ortiz Bau

Esta Empresa, la más acreditada de Valencia, dispone de personal apto para encargarse de toda clase de propaganda. Anuncios en todos los periódicos, Tranvías y Postes de Valencia. Calle de Lauria, 10. Teléfono 793.